

**MESSAGE D'INFORMATION**  
**POINT DE SITUATION SANITAIRE DES PINS POST**  
**INCENDIES**

Depuis mi-juillet, un changement de couleur des houppiers des pins incendiés en 2022 non encore exploités est observé et ce particulièrement dans le secteur de la Teste-de-Buch. Cette évolution est une conséquence des incendies et des attaques de scolytes du printemps 2023.

Le réseau de piégeage mis en place montre **depuis la fin juillet**, une progression des niveaux de captures des scolytes sténographes du pin **et un nouveau pic de captures**, très probablement lié à l'émergence d'une deuxième génération. De nouvelles attaques sur pins affaiblis et piles de bois non écorcé stationnées dans le périmètre des incendies ou dans leur proche environnement sont ainsi toujours possibles. Les symptômes de ces nouvelles attaques devraient être visibles au niveau des houppiers à la fin de l'été. La situation phytosanitaire reste donc évolutive.

Dans ce contexte, **les recommandations du pôle santé des forêts** d'exploitation des arbres contaminés par les scolytes, d'évacuation ou d'écorçage des bois **restent d'actualité** afin de permettre une limitation de l'augmentation de la population de scolytes dans ce territoire. L'enjeu est de réduire le risque de passage à une situation épidémique sachant qu'en cas d'excès de population, les scolytes ont la capacité d'attaquer des pins sains comme observé après les tempêtes de 1999 et 2009.



Figure 1 Pins jaunissant, prise de vue du 7/08/2023, crédit photo Sygrid LAUNES DRAAF SRAL DSF